

Notre-Dame de Basse-Wavre



Passerelle Vacances 2023

N° 165

Éditorial

02

Vie Paroissiale et du Sanctuaire

Le Grand Tour

03

Marche en UP

06

Premières communions

07

Repas des bénévoles

Remise du Notre Père

08

Le Saint Sacrement

Repas Belgo-Africain

09

A Dieu - Agenda

10

Contacts paroissiaux

12

L'année pastorale se termine et les mots qui s'invitent d'eux-mêmes dans cet éditorial sont 'reconnaissance, gratitude, MERCI'.

Dans ce monde en proie au mal, destructeur à outrance en de multiples points de la Terre, nous avons, dans notre vallée si chère à Notre-Dame de Basse-Wavre, la chance de la liberté du culte et du mouvement, libres de nous retrouver, aussi souvent que nous le voulons, en famille de cœur, en frères et sœurs du Christ.

Profitions de cette Passerelle pour remercier tous ceux qui offrent de leur temps pour que tout "se passe bien" : de l'Equipe d'Animation Paroissiale à la Fabrique d'Eglise en passant par les catéchistes, l'équipe florale et tous les services liés à la liturgie, que de monde dans notre ruche, toutes ces personnes qui organisent, se réunissent ou veillent au grain, qui nettoient, agencent ou font monter jusqu'au ciel les plus beaux chants, les plus belles mélodies.

Mais en cette fin du mois de juin, notre reconnaissance s'adresse tout spécialement à l'équipe d'animation du sanctuaire, Valmarie, qui a organisé ce magnifique Grand Tour du 25 juin. Des semaines de préparation, de création, de contacts, de réunions, pour cet hommage priant et chaleureux à Notre-Dame et aux Saints de la châsse.

Un merci de circonstance aussi aux nombreux porteurs, souvent jeunes, qui sont venus renforcer les équipes avec joie et simplicité ; aux personnes qui se sont jointes aux équipes de rangement ; aux enfants, aux marcheurs et à toutes les petites mains de l'ombre pour que tous entendent les prières et les chapelets tout au long du parcours, que tous se restaurent,... pour Notre-Dame.

C'est avec toute cette gratitude au cœur que je vous souhaite des vacances rayonnantes de la joie de notre foi. Qu'elles témoignent, avec naturel, du bonheur de connaître, d'aimer et de servir Jésus, notre seule source d'amour intarissable et toujours fidèle.

Père Blaise
Curé de la paroisse – Recteur du sanctuaire

VIE PAROISSIALE ET DU SANCTUAIRE

Le Grand Tour de Notre-Dame



25 juin 2023



Messe du Grand Tour – Homélie de Mgr Hudsyn

Évangile : Mt 10,26-33

Sœurs et frères, je vois cet évangile comme une invitation à être témoin du Christ, et de le faire sans peur. J'y vois une invitation à pratiquer l'Évangile là où nous sommes et de le faire sans crainte.

Parfois nous sommes timides, nous craignons que dire notre appartenance au Christ, nous déclarer chrétien, cela va susciter des regards obliques, nous valoir d'être incompris, de paraître ringard ou naïf ! Et de fait, ça arrive. Jésus le sait quand il nous demande d'oser savoir nous déclarer pour lui devant les hommes. Il a connu aussi la dérision et la persécution. Mais il n'y a pas que le fait de témoigner du Christ en parole. Il nous invite aussi à oser réagir à sa manière ; à pratiquer l'Évangile sans le laisser dans l'ombre. Et donc oser des attitudes évangéliques là où nous sommes : car se déclarer pour le Christ et pour Dieu, c'est aussi oser se déclarer en acte et en parole pour la justice et la paix, pour le pardon et la réconciliation, pour les mal-aimés et les petits.



C'est bien sûr parfois vivre à contre-courant, c'est accepter que tout le monde ne nous applaudisse pas nécessairement. Jésus le sait, il l'a vécu – et jusqu'à la persécution – mais il nous demande cette audace : poursuivre son œuvre, poser les choix qu'il a faits même s'il y a des moments où cela nous fait passer par la croix. Mais il ajoute : « Soyez sans crainte ».

« Rien n'est caché qui ne doive être connu » : « Rien n'est voilé qui ne doive être dévoilé ». Si la foi est devenue pour nous une façon de vivre dont nous avons appris de l'intérieur qu'elle est précieuse, qu'elle donne du fruit pour nous et pour les autres ; si nous découvrons que croire en cet amour infini de Dieu est source de confiance, d'espérance, qu'elle nous aide à tenir bon dans l'épreuve... comment garder cela

caché, comment ne pas partager ce « secret » si beau, si fort. Le dévoiler – chacun à sa manière - là où nous sommes : dans notre famille, aux nouvelles générations de nos petits-enfants, auprès de nos proches ou de ceux que la vie nous donne de rencontrer. Sans jamais rien imposer, sans paraître supérieurs ni même meilleurs que les autres. Mais comme un secret que nous avons reçu, que d'autres nous ont fait découvrir et qui peut, c'est vrai, nous faire devenir meilleurs, plus aimants, plus pacifiés.

Ne croyons pas trop vite que la foi, que la question de Dieu, n'intéresse plus personne aujourd'hui. Dans ce monde où règnent beaucoup de bruit, beaucoup de discours creux, et de superficialité, il n'en est pas moins vrai que beaucoup cherchent sans trop le dire le secret qui mettra de la profondeur, de l'amour et de la joie dans leur vie. Je parle beaucoup avec les adultes qui demandent le baptême ou la confirmation, et dont le nombre ne cesse de grandir. Tous disent qu'ils sont devenus ou redevenus chrétiens parce qu'il y avait une quête d'autre chose et même de divin en eux. La grâce qui leur est arrivée,



c'est qu'ils ont rencontré des chrétiens et des communautés qui ont osé leur partager le secret que eux vivaient et qui pratiquaient humblement ce que disait Jésus : « Rien n'est voilé qui ne doive être dévoilé ». Et entendant et

voyant alors ces témoignages d'autres chrétiens, voilà que s'est révélé à travers eux le secret qu'il cherchait eux-mêmes, parfois depuis si longtemps : ce Dieu aimant pour qui nous comptons, même si nous avons l'impression de ne pas valoir plus qu'un moineau. Voilà que le Christ nous dévoile que nous comptons infiniment pour lui, que Dieu est en désir de nous. Comment taire ce secret si fort ?

Participer à ce 482^{ème} Grand Tour, c'est une façon de nous déclarer pour Dieu et pour le Christ. Mais c'est surtout une façon de porter dans la prière et l'amitié, cette beauté de la création qui nous est confiée, et tous les habitants de ces maisons que nous allons croiser et qui tous sont précieux aux yeux de notre Dieu - + Mgr Jean-Luc Hudsyn

Marche en UP – le dimanche 14 mai

Unité Pastorale : St Jean-Baptiste, Bierges, Limal, Basse-Wavre.



Le dimanche 14 mai dernier, l'équipe, de convivialité de Notre-Dame organisait sa deuxième promenade avec pour objectif << marcher et faire connaissance les uns avec les autres >> en quatre paroisses de Wavre.

Par un temps relativement clément, une quinzaine de marcheurs se sont mis en route du

parvis de notre Basilique pour une balade de cinq kilomètres.

Georges, notre guide du jour, nous a emmenés vers la gare de Basse-Wavre, continuant ensuite, en empruntant la drève menant à la magnifique ferme de l'Hosté.

Après un petit temps de repos, nous avons emprunté, face à la ferme, le beau sentier qui grimpe à travers champs et sous-bois en direction du village d'Ottemburg.

Arrivés au sommet de ce sentier, notre guide a bifurqué vers la gauche pour nous conduire en bordure du



hameau de Stadt, pour ensuite redescendre sur Basse-Wavre en prenant le sentier du << Pendu >> magnifique lui aussi car totalement en sous-bois. Un passage par la rue du Tilleul nous a ramenés à la Basilique, tous heureux de ce bon bol d'air.

Le café offert à la salle Maria Pacis a clôturé cette courte mais très agréable randonnée .

À refaire, car nous bénéficions autour de Basse-Wavre d'une multitude de beaux sentiers parcourant bois et campagnes.

Jacques

Les premières communions : le dimanche 21 mai 2023



Le repas des bénévoles : le dimanche 4 juin 2023



Merci!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!...

**... à tous ceux qui portent,
qui servent, qui aident,
qui ne comptent
ni les minutes ni les heures.**

**Merci Josette pour toutes ces
multi-tâches accomplies en douceur.**

**Merci aussi Guy pour tout ce que
tu as écrit, réglé, publié,
photographié, payé... et surtout de
ta personne.**



**La remise du Notre Père aux enfants de l'Eveil à la Foi :
le dimanche 4 juin 2023**



Le Saint Sacrement : le dimanche 11 juin 2023





La Paroisse Notre-Dame de Basse-Wavre vous invite au

Repas Belgo – Africain 16 & 17 septembre 2023

*Au profit de l'Association « **Tous Solidaires** » pour venir en aide aux étudiants démunis du Mayombe en République Démocratique du Congo*

Samedi 16 septembre 2023 à 19h – Repas Africain

Dimanche 17 septembre 2023 à 12h – Repas Belge

Salle Maria Pacis, rue du Calvaire 2 -1300 à Wavre

Menu repas africain >>> Poulet à la Moambe et ses délices,
desserts gourmands, café

Menu repas belge >>> Boulets à la Liégeoise et purée de pdt,
desserts gourmands, café

Prix : 20 euros – enfants : 10 euros

Merci de bien vouloir réserver **avant le 8 septembre au plus tard**
par mail au secretariatndbw@gmail.com
ou par téléphone (010.22.25.80 - 0473.755.289).

Paiement sur le compte de l'Association : **BE96 0015 5945 9805** avec en
communication : ex : *Repas Africain ou Repas Belge : M. Dupont, 4 repas*

Au plaisir de vous retrouver très nombreux et de partager ce moment tous
ensemble. Le Comité.

A Dieu

Ils nous ont quittés depuis la parution de la Passerelle 164

Michèle MERTENS	02/06
Suzanne CUVELIER-DOUFFET	07/06
Monique SERCKX-DELAUNOIS	17/06
Laetitia FERNANDEZ y FUENTO	19/06

**Prions pour nos sœurs et frères qui ont rejoint leur Créateur.
Que Sa Miséricorde les fasse entrer dans Sa Paix éternelle.**

Agenda

- Le **vendredi 21 juillet 2023 à 10h00** : Te Deum décanal et œcuménique en l'église St Jean-Baptiste à l'occasion de la Fête Nationale.
- le **mardi 15 août 2023 à 10h30** : petite procession avec la Vierge pèlerine au départ du parc marial et eucharistie dans la basilique, suivie d'un apéritif festif.
Eucharistie anticipée de l'Assomption le lundi 14 août à 18h00.
- le **vendredi 8 septembre 2023** : fête de la nativité de la Vierge. C'est la date du traditionnel pèlerinage des paroisses de l'unité pastorale à Basse-Wavre : Wavre centre (St Jean-Baptiste), Bierges (Sts Pierre et Marcellin), Limal (St Martin).
 - / 19h00 : départ de la procession qui nous mènera de la statue de la Reine Astrid, Avenue Yernaux, jusqu'à la basilique.
 - /19h15 : début du chapelet prié dans la basilique en union avec les pèlerins de la procession.
 - /20h00 : eucharistie dans la basilique
 - /21h00 : apéritif festif de l'unité pastorale, pour tous.
- le **dimanche 10 septembre 2023** : pèlerinage paroissial à Notre-Dame de Bon-Secours à Péruwelz et à Tongre-Notre-Dame
Les inscriptions sont ouvertes.

- le **week-end des 16 et 17 septembre 2023** : repas Belgo - Africain au profit de l'Association « Tous Solidaires »
 - /samedi 16 septembre 2023 à 19h00 : Repas Africain
 - /dimanche 17 septembre 2023 à 12h00 : Repas Belge
 Prix : 20 euros – enfants : 10 euros
 Réservation avant le 8 septembre : 0473.755.289

- le **dimanche 17 septembre 2023 à 10h30** : eucharistie de rentrée paroissiale, suivie d'un apéritif convivial.

- le **samedi 23 septembre 2023** : pèlerinage de l'Eglise du Brabant wallon à Banneux en présence de Mgr Hudsyn

- le **dimanche 24 septembre 2023** : rentrée KT
 - /9h15 : petit déjeuner avec les familles pour tous les groupes KT
 - /10h30 : eucharistie avec tous les enfants et leurs familles.

- le **dimanche 24 septembre 2023** : marche (dans l'après-midi)
 En Unité Pastorale (St Jean-Baptiste, Bierges, Limal, Basse-Wavre)

- le **dimanche 8 octobre 2023** : confirmations pour les enfants de KT3 '2022-2023' de St Jean-Baptiste et de Basse-Wavre.

- le **samedi 14 octobre 2023** : journée solidaire
 En Unité Pastorale (St Jean-Baptiste, Bierges, Limal, Basse-Wavre)

- le **dimanche 12 novembre 2023** : marche (dans l'après-midi)
 En Unité Pastorale (St Jean-Baptiste, Bierges, Limal, Basse-Wavre.

- le **dimanche 26 novembre 2023** : "Dimanche Autrement"

- le **dimanche 18 février 2024** : récollection paroissiale

- le **dimanche 2 juin 2024** : repas des bénévoles

CONTACTS PAROISSIAUX

Père Blaise Mbongo-Curé de la paroisse et recteur du sanctuaire
tél. 010.22.71.80 et 0479.23.15.12 - bmbongo2000@yahoo.fr

Père Jean-Baptiste Pina – Vicaire
tél. 0479.53.38.15 - jeanbaptistepina@gmail.com

Anne Bouchez - Assistante paroissiale
tél 010.24.53 44 - 0476.42.74.12 durieux.anne@yahoo.fr

Secrétariat paroissial– rue du Calvaire n°2 – 1300 Wavre

Permanence d'accueil le mardi et le jeudi de 10h à 12h.

secretariatndbw@gmail.com

www.ndbw.be

www.facebook.com/paroissenotredamedebassewavre

secrétariat Valmarie (équipe du Sanctuaire) et Passerelle
jacquelinepoysat@hotmail.com - 0476.28.52.00